
令和４年度南三陸町総合計画審議会 

日 時 令和４年１１月２日(水)１８:００～１８:３５ 

場 所 役場２階 会議室 

次 第  

１ 辞令交付 

 

２ 開会 

 

３ 挨拶 南三陸町副町長 最知 明広 

 

４ 会長・副会長選出 

 

５ 議事 

  ・南三陸町第３次総合計画策定のための町民アンケート調査の

速報結果について 

 

６ 閉会 

  

出 席  

出席委員（欠席者：なし） 

 佐々木孝男委員、久保田正男委員、髙橋長晴委員、山内正文委

員、及川吉則委員、阿部隆委員、阿部和夫委員、山内健一委員、

髙橋清委員、阿部和善委員、阿部國博委員、伊藤和長委員 

 

 

事務局 

 企画課 佐藤課長、佐々木課長補佐兼政策調整係長、菅原 

 

 

 

 

 

 



１ 辞令交付 

 

２ 開会  

 

３ 挨拶  最知副町長 

 

４ 会長・副会長選出 

  ・委員から「事務局一任」の声があったため、事務局案として会長「山内

正文」委員、副会長「髙橋長晴」委員を示し、満場一致で承認いただい

た。 

 

－最知副町長が退席し、議長を山内正文会長に変更－ 

 

５ 議事 

  ・南三陸町第３次総合計画策定のための町民アンケート調査の速報結果に

ついて（報告）  

   →事務局から配布資料１～３を使用し、説明を行った。 

 

６ 閉会 １８：３５ 

 

【各委員からの意見】 

■阿部國博委員 

町民アンケートについて、通常のアンケートと比べ回収結果が２９．４％と

決して低くない数字である。今後、同様のアンケートを実施する場合は、３０

％を超えるよう回収方法等を検討すべきである。 

また、企業アンケートについては、回収結果が３８．０％となっているが、

地方であれば５０％を超えることが必然ではないか。特に、都市部ではない地

方行政であれば、５０％を超えることは困難ではないうえ、行政と地域企業の

結びつきを考え合わせれば、必要なことではないか。依頼、回収方法等を別途

検討すべきである。 

→今回は、一方的にお送りし、回収する形式をとらせていただいた。頂戴し

た意見と今回の回収結果を踏まえ、今後の対応方法等について検討して参

ります。 

 

■山内正文会長 

 企業アンケートは、商工会に加盟している事業者を中心に依頼したのか。 



→全くの無作為で抽出している。 

 

■阿部和夫委員 

アンケート調査について、今回初めて実施したのか。以前に同様のアンケー

ト調査を実施したことがあるのか。仮に実施しているのであれば、それぞれの

比較が必要ではないか。 

 →現行計画である第２次総合計画については、震災復興計画を包含したかた

ちで計画しており、当時、計画に対するパブリックコメント等を実施した経

緯はあるが、細部についてのアンケート調査は実施していない。 

 

■山内正文会長 

 今回、総合計画に関するものでは、震災後初めて実施したアンケートという

ことで、次期総合計画にその内容が反映され、今後のアンケート調査等はより

精度の高いものになることを期待する。 

 

 

（以上 １８時３５分閉会） 


